



RAPPORT MORAL 2023

Avant même de commenter l'année 2023, je tiens à tous vous remercier pour votre engagement à nos côtés, car si nous pouvons continuer à agir sur le terrain auprès de nos pauvres misères de chasse qui en ont besoin, c'est bien grâce à la générosité des fidèles donateurs et mécènes comme vous.

2023, c'est 30 sauvetages, 22 adoptions et 19 décès malgré notre décision d'arrêter les prises en charge. C'est aussi l'aboutissement de projets indispensables au bien être de nos protégés, comme les travaux de rénovation et d'entretien de nos bâtiments avec la réfection de la chape de béton des sols du refuge, le réaménagement complet des espaces de vie, la construction d'un chenil supplémentaire isolé thermique dans un vaste enclos pour les besoins d'isollements comportements ou médicaux, construction d'un chalet pour le stockage des croquettes, aménagement fermé pour l'espace déchetterie, location/achat d'une chambre froide pour le stockage des dons de nourriture fraîche viandes toutes catégories. Nous avons signé des conventions pour les dons de nourriture avec **le groupe PHENIX** pour les enseignes **LECLERC ATLANTIS, LECLERC BASSE GOULAINE** et **METRO NANTES**.

En 2024, notre refuge deviendra officiellement un sanctuaire pour nos résidents permanents encore très nombreux, ce qui pérennise l'arrêt des prises en charge extérieures, sauf pour des sauvetages de mises en dangers éminentes, euthanasies, maltraitements extrêmes, chiots orphelins, avec l'engagement de notre partenaire Allemand pour un placement famille d'accueil ou adoption rapide, après les soins d'urgence et la mise en conformité des chiens, y compris stérilisations des femelles... mais plus de prises en charge pour les autres associations et refuges comme par le passé.

Néanmoins ce choix n'est pas sans conséquences financières importantes compte tenu des traitements pour les différentes pathologies des séniors représentant 40 % de la population de notre refuge. Pour citer les cas actuels : traitements contre **l'arthrose c'est 1000, 84 €** pour 11 de nos séniors, traitements pour les problèmes **cardio c'est 186, 24 €** pour 7 autres séniors, dont 3 sous **candilat ajouté à 50, 04 €**, une mamie avec de fort **problèmes de peau** sous APOQUEL 16 mg c'est **180 €**, **soit un total mensuel incompressible de 1417,12 €** pour les médicaments de nos séniors. Récemment décelée à une biopsie pour un coût de 339, 60 €, une **Histiocytose** pour notre pauvre MAGNUM sauvetage des 100 chiens de Dordogne en 2020, qui ajoutera à la facture mensuelle des médicaments du Dermipred 20, du DOXYCARE ainsi que les produits nettoyant et désinfectant tel que le shampoing Malaseb et le Cotivet.

Malheureusement, le refuge HATHI s'éteindra tout doucement avec le dernier de nos chiens, sachant que les plus jeunes ont moins de 2 ans, cela nous laisse encore des belles années de passion et de factures, pour défendre la cause des chiens de chasse.

Le but de ce passage en sanctuaire et aussi de nous consacrer à l'accompagnement de nos résidents permanents, tant dans leurs fins de vie et leurs soins, tel évoqué ci-dessus, que dans leur sociabilisation au quotidien pour nos jeunes craintifs, pour certains totalement sauvages.

La **fondation Dogs Trust Worldwide**, nous permet de terminer la totalité des clôtures sur 5 hectares, pour sortir nos chiens en toute sécurité et ainsi de pouvoir réaliser notre projet phare pour **2024** : la préparation sportive de nos jeunes protégés avec un musher professionnelle Elodie MORGO, afin de médiatiser une image de chiens de sport après la chasse, pour favoriser les adoptions dans tous les refuges de France auprès de ces pauvres oubliés mal connus et qui aujourd'hui ont très peu de chance de trouver une famille pour la vie sans autre regard que celui de la chasse. Nous avons réussi ce pari en partenariat avec les associations allemandes, nous sommes confiants pour réussir à changer les idées reçues en France.

Un reportage est en cours en Allemagne pour la TV chanel avec une journaliste reporter qui a adopté une de nos chiennes au refuge HATHI, C'est un reportage sur le travail d'équipe avec nos chiens Français en Allemagne chez Gerlinde Feser notre partenaire allemande, la suite du reportage se fera en France dans notre refuge cet été, pour être diffusé sur les chaînes allemandes et les réseaux sociaux tel que YOUTUBE.

Le 13 Avril 2024, notre refuge a reçu le conseil municipal des enfants de notre commune de La Grigonnais 44 pour une visite du refuge, avec le partenariat d'un refuge ami, de Carquefou 44, qui a participé à cette sensibilisation des jeunes à la protection animale, dans sa visite également la même journée, et un échange/débat à suivre à leur retour à la mairie sur leurs ressentis après visites des deux refuges, et notre discours sur l'importance d'une réflexion profonde et non d'une consommation dans les adoptions.

Des travaux de chape de béton et d'évacuations intégrées à l'avant du refuge sont prévus d'ici la fin de l'année pour anticiper sur les inondations que nous avons subies avec le dérèglement climatique anormal de cette année. Ceci pour éviter l'horreur de la boue pour nos chiens à leur entrée du refuge, nous avons dû tout surélevé avec des grilles caillebotis en fer, pour éviter que nos chiens pataugent dans la boue. Ces travaux d'assainissement du sol sont obligatoires, nous avons sollicité une subvention à la mairie pour ces travaux, un montant partiel de 1000 € nous a été accordé, les 6500 € restant seront payés avec les dons de nos marraines et mécènes.

Alors oui, on continue, différemment mais sûrement et toujours avec VOUS, on continue ce combat qui ressemble tristement à un puits sans fonds, mais nous serons toujours présents sur le terrain pour tous ces malheureux qui sans nous, TOUS ENSEMBLE, n'auraient pas d'avenir. Un seul mot de conclusion pour hier, aujourd'hui et demain : **MERCI !**

La présidente de l'association HATHI

Florence BRZEZINSKI H.LUBICZ